

# Vamos por **t**rabajo

La **Mesa de Desocupados** está integrada por unas 3000 familias cordobesas que apuestan a la organización y a la lucha conjunta por una vida digna. Hace tiempo que ya saben que participar es la única forma de conseguir algo. Al margen de los medios y de los ojos de la sociedad que tiende a considerar la desocupación como una estadística, 3000 familias integran la Mesa de Desocupados y desde ahí trabajan y se movilizan para avanzar en sus objetivos. **Jorge Julio Olmos**, el Secretario General, aclara: "hay familias que no son totalmente desocupadas, por ejemplo gente que trabaja en negro. Para nosotros es un desempleado".

Una cosa es vivir la pobreza y otra cosa es tocar de oído. Hay familias que viven hacinadas, chicos que se quedaron sin beca escolar, y con muchas necesidades. Pero como lo contrario de la pobreza no es la riqueza sino la comunidad enfrentan juntos sus problemas, para hacerse escuchar y encontrar soluciones.

## **A donde se trabe, de nuevo hay que empujar**

Las dificultades son muchas. No hay ni para los cospeles a la hora de hacer una movilización. Entonces hay que conseguir transporte porque si no, la gente no puede ir. Quienes integran esta Mesa consideran que la calle es un espacio de democracia, donde la gente hace sentir sus reclamos y su presión a los que tienen el poder y toman las decisiones.

Van a los ministerios, consiguen entrevistas, entregan petitorios. Sus reclamos actuales más importantes, además del trabajo, por supues-

to, son el seguro de desempleo, la exención de los impuestos, la financiación de microemprendimientos y la compra de tierra para un proyecto piloto de la cooperativa para la construcción de cien viviendas. También se presentan proyectos de Planes de Emergencia Laboral (Planes Trabajar), aunque se reconoce que son un paliativo y que abarcan a muy pocas familias. Se atienden además las necesidades de cada lugar. Por ejemplo cuando fueron las inundaciones consiguieron ayuda para las familias afectadas.

Se ponen plazos para ir avanzando, trabajan organizadamente y sobre todo, no se detienen. Olmos enfatiza: "vamos a seguir peleando por más trabajo, por seguro de desempleo y por la tierra".

## **El hambre no tiene color político**

Uno de los logros más importantes de la Mesa fue conseguir que el reparto de las Cajas de alimentos que manda el **Ministerio de la Solidaridad** deje de ser canalizado por los punteros políticos. De esta manera evitan que los políticos saquen partido de la necesidad de la gente. Las cajas ahora se entre-

gan en la parroquia o en un lugar neutro, con la supervisión de gente de la Mesa.

No se reconoce ninguna otra bandera que la de la solidaridad. Los une el mismo problema, la misma triste situación, y la voluntad de salir, de cambiar, de luchar.

## **La identidad recuperada**

Hace más de dos años que trabajan organizados. Se agrupan en doce zonas y dos subzonas que abarcan todos los barrios de la seccional once (Villa Urquiza, Los Naranjos, Alberdi, B° Obrero, Villa Unión, Villa Páez, etc.). También tienen gente de la zona Norte, B° Juan B. Justo y B° La Madrid. Colaboran con la Mesa algunas cooperativas como la de **Los Carreros**, la de **Vivienda y Consumo Don Bosco Limitada** y dos de trabajo: **El Espejo** y **El Compañero**, de reciente formación.

Están integrados a la **Federación de Tierra, Vivienda y Hábitat** de la **Central de Trabajadores Argentinos** (CTA). Junto a esta central trabajan porque se implemente un seguro de desempleo que permita a los trabajadores desocupados mantener a sus familias. También forman parte de la **Mesa Social** con la gente de la Federación, ONGs, etc., que se reúnen para plantear todas las políticas sociales con las autoridades.

Cuando una persona está sin trabajo pierde parte de los lazos sociales que configuran su identidad. La **Mesa de Desocupados** contribuye a restituírle al desocupado su identidad de trabajador, un lugar en la sociedad, un lugar de lucha y resistencia, y la integración a un grupo de compañeros con los cuales construir la esperanza.



La Mesa reunida en la Cooperativa los Carreros.

**Cecilia Michelazzo**